

LE MONDE ET LA POLITIQUE

L'honorable sénateur Lacoste est en cette ville. Il loge à l'hôtel Russell.

L'association conservatrice de Winnipeg a résolu d'offrir un banquet à l'honorable Thomas White et à sir A. P. Caron, la semaine prochaine.

Les membres de la presse de Winnipeg doivent offrir un banquet complémentaire à l'honorable Thomas White, à son retour du Nord-Ouest cette semaine.

Le département des Travaux Publics a accordé à M. Mulholland, de Québec, le contrat pour remplacer les appareils de chauffage à la douane de cette dernière ville.

Notre bon ami M. le Dr Valade est en voyage aux Etats-Unis, pour affaires du ressort de sa charge d'analyste du gouvernement. Il se rendra probablement au Nord-Ouest, avant de revenir dans la capitale.

Durant son récent voyage aux Etats-Unis, M. Gobell, secrétaire des Travaux Publics, a poussé une pointe jusqu'à Regina, Territoires du Nord-Ouest, où on lui a permis de visiter Riel. Il rapporte que le chef métis paraît maigre et souffrant, mais fait montre de beaucoup de dignité et de gentillesse.

Le gouvernement vient de nommer le lieutenant et adjudant Oscar Pelletier, fils de l'honorable C. A. P. Pelletier, C. M. G., le lieutenant Edmond Chénic, fils de l'ex-sénateur Chénic, et le lieutenant Drolet, fils de l'assistant-trésorier provincial, à l'École d'infanterie du Canada.

Une ville qui n'a pas eu à se plaindre de la politique nationale, c'est St Thomas, comté d'Elgin, Ontario.

Elle comptait à peine, en effet, une population de 2,000 âmes, en 1871; voici qu'aujourd'hui elle possède au-delà de 12,000 habitants.

Depuis un an, en outre, on y a élevé 287 constructions nouvelles, qui représentent une valeur foncière de \$306,000. Dix grandes fabriques y ont aussi été mises en opération, sans compter nombre d'établissements de moindre importance depuis 1878.

Que pense de cet exemple la presse grite-rouge?

On annonce de Winnipeg que le juge Rouleau est de retour de Battleford, où il a fait subir leur procès à quarante-six prisonniers indiens. Seize ont été acquittés; vingt-neuf purgeront au pénitencier des sentences variant de 20 à 2 ans; onze, enfin, ont été condamnés à être pendus le 27 novembre courant. Ces derniers sont directement impliqués dans le massacre du lac à la Grenouille, et le juge Rouleau a exprimé l'opinion que deux obtiendront probablement une commutation de peine, mais que le sort des autres est fixé d'une manière irrévocable.

Tout est paisible, paraît-il, dans le district de Battleford.

Dans une entrevue avec un reporter, Mgr Grandin, évêque de St Albert, qui se trouve actuellement en cette ville, a dit en parlant de Riel: —Si on me demandait mon sentiment, je ne conseillerais ni de le pendre ni de le mettre en liberté. Voici l'embarras: Si on le pend,

Madame Thomas Byfield née DUMOUCHEL, 147 Rue Sparks Ottawa.

Modes Parisiennes, dernier goût, grande variété de chapeaux d'été. Notre assortiment qui vient d'arriver et des plus complets.

Dame Thomas Byfield.

3 juin

les Métis le considèrent comme un martyr, non-seulement ceux du Nord-Ouest, mais aussi ceux de Manitoba qui n'ont pas pris part à l'insurrection, et c'est ce que Riel aimerait. Il aimerait à passer pour un héros, même au prix de sa vie, tant il est épris de sa renommée. Il aimerait à laisser un nom; il aimerait mieux être un héros mort qu'un méprisé vivant. Mais si on le met en prison, dans très-peu de temps la population en arrivera à comprendre combien il a été fou et le méprisera à cause de sa folie. Dans les circonstances, ce serait une folie de le pendre et un malheur de le remettre en liberté. Riel, remis en liberté, serait un homme dangereux, et pendu, il laisserait un nom également redoutable.

Parlant de l'esprit de Riel, Sa Grandeur a cité un trait qui prouve qu'elle avait bien disposé ses plans pour en assurer le succès. Un jour, dit-il, qu'il y avait une grande foule, Riel me parla des Métis et me représenta combien ils étaient maltraités; que le gouvernement ne voulait rien faire pour eux; qu'ils n'avaient pas d'écoles et qu'ils aspiraient à devenir une nation.

Je fis observer à la population qu'elle ne pouvait échapper au mépris, attendu que si elle avait des écoles elle ne les fréquenterait pas; que si les écoles étaient établies demain, elle n'en viendrait pas ses enfants; qu'elle voudrait être payée pour les envoyer. Comment, ajo t-je, pourriez-vous espérer vous attirer le respect et la prospérité, si vous méconnaissez vos devoirs envers vous-mêmes et vos familles.

Riel me demanda alors si je consentais à bénir la population; je répondis que oui.

Il copia la formule de ma bénédiction et me demanda de la signer, ce que je fis. Dans son oratoire à Batoche, où il avait l'habitude de se retirer pour prier et se mortifier, suivant la règle des prophètes, il exhibait une prétendue lettre de Mgr Bourget ainsi que la copie de ma bénédiction. A ceux qui l'interrogeaient sur son programme, il montrait ces documents pour établir que son mouve ment avait l'approbation de l'Eglise.

Mgr Grandin a déclaré également qu'il aurait été inutile au gouvernement d'envoyer une commission au Nord-Ouest après l'arrivée de Riel en ce pays. Sa présence devait causer des troubles. Il rêvait de royauté; quand il parlait aux Métis il les appelait "oncle," "frère," "grand père," etc., bien qu'il ne leur fut pas parent du tout.

Mgr Grandin constata aussi que les Métis étaient méprisés par les blancs et qu'ils n'avaient jamais été considérés comme fonctionnaires publics. Il termina en disant que personne mieux qu'eux, cependant, ne pouvait diriger efficacement les sauvages.

LE FEU A QUEBEC

Le bureau de poste, l'un des plus beaux édifices de la capitale, en partie détruit par un incendie.

Québec, 3.—Une grande excitation a été causée en cette ville aujourd'hui par l'incendie partiel du bureau de poste de Québec, édifice en pierre de taille à trois étages, et construit à la Haute-Ville. Il avait été achevé en 1871 et avait \$45,000.

Le feu, qui a d'abord été découvert vers 3.30 ce matin, avait éclaté au second étage occupé par le département de l'inspecteur et les bureaux des travaux publics fédéraux.

L'on dit qu'il a originé dans une chambre communiquant avec le bureau de l'inspecteur et servant à recevoir les rebuts de papier, mais on n'est pas encore précisément arrêté sur ce point.

L'impression générale est cependant que le feu a été causé par le gaz ou les appareils de chauffage.

Lorsque l'incendie fut découvert, l'on perdit un temps considérable à sonner l'alarme et à faire venir l'eau de l'aqueduc, le nouveau tuyau ayant crevé dimanche. Les deux étages supérieurs furent entièrement incendiés et l'étage inférieur servant de bureau de poste fut gravement endommagé par le feu et l'eau que l'on devait transporter les bureaux au-dessus.

Toutes les mailles ont été heureusement sauvées. On estime les dommages à \$12,000. L'édifice est fermé et l'on attend des ordres d'Ottawa avant de démanteler, de sorte que la ville est sans communication avec l'extérieur aujourd'hui.

L'on pourra se procurer tous les costumes imaginables au Grand Union, dès aujourd'hui, pour le carnaval de mercredi, le 4 courant au Patinoir Royal. Il y en a pour tous les goûts, mais que l'on se hâte.

ELECTIONS AUX ETATS-UNIS

Buffalo, 3.—Dans l'Etat du Massachusetts, Robinson, candidat républicain, a été réélu gouverneur contre Prince, par 25,000 voix de majorité.

Dans la Virginie, Fitz Hugh Lee, neveu du général R. E. Lee, a été élu gouverneur, par environ 15,000 voix.

Buffalo, 3.—Les candidats démocrates dans l'Etat de New-York ont été élus par vingt-cinq mille voix de majorité.

Buffalo, 3.—Le Nebraska s'est prononcé en faveur des républicains; dans le Maryland les démocrates seront assez nombreux à la législature pour pouvoir conduire les affaires.

Buffalo, 3.—Dans l'Etat de Connecticut, les républicains obtiennent dix sièges au sénat, les démocrates onze.

La majorité de Hill dans la ville de New-York est de 48,268 voix; à l'élection pour la présidence, Cleveland a eu seulement 43,127 voix.

Buffalo, 3.—Les résultats des élections de New York arrivent rapidement; les démocrates l'emportent dans l'état entier par 20 à 25,000 voix.

Les suffrages pour le parti démocrate à New-York et à Brooklyn même sont au nombre de 60,000, ce qui donne 14,000 de plus que pour l'élection à la présidence de M. Cleveland.

ECHOS DU NORD OUEST

On écrit au Manitoba, de St Laurent, Saskatchewan, en date du 10 octobre:

Les feux de prairie ont fait rage cette année plus que jamais. Les voyageurs disent que tout est brûlé de tous les côtés et qu'ils peuvent à peine trouver quelques petits pacages pour leurs animaux; une partie des foins a été détruite et à Carleton des familles ont failli périr. Jean Baptiste Larocque a perdu cinq têtes de bétail et trois chevaux; c'est comme par miracle que ses enfants ont été sauvés à l'instant même où une grande-messe était promise pour leur salut par la pauvre mère désespérée et débordée par la tempête de feu. Je ne saurais vous dire le nombre de meules de foin et d'étables brûlées. C'est une nouvelle et grande épreuve ajoutée à toutes les autres qui déjà accablent la pauvre population de St Laurent.

Tous les jours de pauvres mères de famille continuent de venir réclamer des vivres pour leurs enfants, sans pouvoir s'en procurer. Heureusement que le gouvernement en fait venir de la Rivière Bataille pour Prince Albert et le district de St Laurent. C'est le cas de dire tard vaut mieux que jamais. Malgré leurs souffrances et leurs privations, nos veuves et nos orphelins, en recevant ces bienfaits du gouvernement qui les oubliait trop par le passé, apprendront à l'aimer et à le bénir.

On dit que certaines gens gagnent à se faire connaître, tandis que d'autres ne font qu'y perdre. J'ai lieu de croire que ceux qui nous gouvernent appartiennent à la première classe et gagneraient beaucoup à se faire mieux connaître de nos populations du Nord-Ouest, qui s'occupent moins de politique que des moyens de vivre et de faire vivre leurs familles. En les visitant, en s'intéressant à leur position actuelle si digne de pitié, en oubliant les fautes qu'elles ont pu commettre, en faisant espérer pour un prochain avenir le retour au foyer des membres de la famille qui en ont été arrachés par la justice ou autrement, les plaines des cours même les plus envieux se cicatrifieraient et se guériraient. C'est sans doute ce qu'a très-bien compris l'honorable Ministre de l'Intérieur, en venant lui-même mettre la main à l'œuvre de conciliation et de réparation si bien commencée par les dignes membres de la commission chargée de régler les droits et réclamations des Métis.

C'est hier que l'honorable M. Thomas White est venu nous surprendre avec une amabilité et une bienveillance, je dirai une cordialité, que, on le voit, ne cherche qu'à tout arranger le mieux possible pour la plus grande satisfaction de tout le monde.

Sa petite et si courte visite à St Laurent ne sera pas oubliée de sitôt, et de demain il aura droit, aussi bien que sir Hector Langevin, à notre reconnaissance.

C'est la première fois qu'un Ministre de la Puissance porte ses pas bienfaisants dans le pauvre district de St Laurent, espérons qu'il ne sera pas le dernier. C'est un vœu que je forme pour le bien de tout le pays, de tous en général et de chacun en particulier.

LE MONDE ET LA VILLE

On est à construire de nouveaux trottoirs dans la rue Sussex. Bravo! M. Frederick Archer, célèbre musicien new-yorkais, donnera une récitation sur l'orgue en cette ville ce soir.

Plusieurs travailleurs sont partis pour Montréal la nuit dernière, n'ayant plus d'emploi dans Ottawa.

Le comité de régie de la société légale et littéraire d'Ottawa a choisi M. R. Whyte comme son président.

L'élection des officiers et du bureau de direction du cercle "Lafontaine" aura lieu demain soir, à la salle de l'Union St Joseph.

La cause pour assaut, entre le maire Leduc, de Hull, et l'un des conducteurs des chars urbains d'Ottawa, a été réglée à l'amiable.

Le passage d'eau entre Buckingham et Cumberland est à louer à l'heure qu'il est. Des soumissions seront reçues à ce sujet jusqu'à lundi, 16 novembre, au département du Revenu de l'Intérieur.

Les membres de la police fédérale ont terminé une série de courses dont l'enjeu était une coupe offerte par le surintendant Sherwood. Le policier Kane a été l'heureux vainqueur.

Il y aura grand carnaval costumé ce soir au Patinoir Royal. Les préparatifs de la fête sont pompeux, et l'on peut s'attendre qu'elle va être couronnée d'un brillant et entier succès. Un programme musical des plus attrayants sera exécuté par la fanfare des Gardes.

Nous prions nos lecteurs de ne pas oublier que c'est mercredi prochain au soir, 11 courant, qu'aura lieu le banquet annuel de l'Institut Canadien-Français d'Ottawa. Tous nos compatriotes de la capitale auront à cœur de prendre part à ce festin national, nous y comptons bien.

Il y a actuellement trente-trois détenus dans la prison du comté de Carleton, 28 hommes et 7 femmes. Dix sept d'entre eux n'ont qu'à purger une sentence de quelques semaines, et onze auront à subir leur procès devant les Assises Criminelles qui vont s'ouvrir demain en cette ville.

Encore une fois, l'éclair s'allume et le Ciel va tonner, pour éclaircir notre horizon par ses bienfaits. Seigneur que votre bonté est grande, en daignant si bien nous protéger; toujours de vos enfants vous vous faites bien comprendre, surtout à l'heure du danger.

Montres, bijoux de mariage et bijoux de tous genres et à bas prix. Chaque article est garanti tel qu'on le représente, sinon l'argent sera remis. Chez H. Norez, rue Rideau, No 30.

Nous apprenons avec plaisir que les entrepreneurs ont commencé à remplacer par de bons et solides trottoirs les casse-cous et les traquenards de la rue de l'Eglise. Il est à espérer qu'ils ne s'arrêteront pas en aussi bonne voie, mais qu'ils pousseront jusqu'au bout leur entreprise.

Il y aura prochainement rencontre entre le club de football du collège St Joseph et celui de la ville, pour le titre de champion de l'Ontario. La perspective de ce tournoi crée beaucoup d'intérêt et d'excitation parmi le monde sportif d'Ottawa. La rencontre aura lieu aux terrains du jeu de la crose, à Rideau Hall.

Les funérailles de feu M. Pierre Robert, fils du digne sacristain de la basilique, ont eu lieu hier. Une foule nombreuse de parents et d'amis y assistaient, ayant voulu témoigner ainsi à la famille éplorée du défunt combien elle possède toutes leurs sympathies dans le malheur si cruel qui vient de l'atteindre.

Le bazar en faveur de l'Orphelinat St Patrice se terminera jeudi prochain. L'œuvre est digne à tous égards de l'encouragement public; aussi, il nous fait peine d'apprendre que les résultats obtenus jusqu'aujourd'hui sont loin d'être satisfaisants. Le bazar se tient au No 100, rue Rideau, et tout le monde devrait tenir à honneur de lui faire une visite avant sa clôture.

La neige vient de faire son apparition, et s'il vous faut une bonne voiture d'hiver, adressez-vous chez M. P. Boileau, No. 28 rue Clarence. Ce monsieur a en mains, à l'heure qu'il est, plusieurs jolies voitures d'hiver simples et doubles. M. Boileau prend aussi des commandes pour la manufacture de toutes sortes de voitures; les réparations sont également exécutées avec promptitude et à BON MARCHE dans ses ateliers.

L'Union St Joseph a loué l'usage de sa salle au cercle Lafontaine au prix de \$50 par année.

M. le grand vicaire Routhier est actuellement en visite à Ste Thérèse, P. Q.

1000 lbs de bon beurre à cuisiner, à vendre chez N. A Savard à 14 cts. la livre.

MM. Valin et Adam, jeunes avocats de cette ville, viennent d'être nommés correspondants officiels du Consulat général de France à Québec, pour Ottawa. La nomination est signée par le marquis de Montclair.

UNE GALANTE IDÉE

M. le maire McDougall a eu la galante idée d'inviter, cette après-midi, les membres de la presse d'Ottawa et quelques amis à un lunch somptueux servi au bazar de l'Orphelinat St Patrice.

Tout s'est passé au milieu de la plus franche gaieté, et la présence des patronesses d'un bazar n'a pas peu contribué au charme de cette réunion d'intimes.

Nos meilleurs remerciements à monsieur le maire pour sa gracieuse invitation.

THÉÂTRE ROYAL

M. Gilmour a droit d'être fier des succès remportés jusqu'à présent par sa troupe au Théâtre Royal. Cette semaine particulièrement, chaque soir lui apporte, ainsi qu'à ses sociétaires, une véritable ovation, et "The Galley Slave" est une œuvre magistrale qui méritait tous égards les applaudissements qu'on lui prodigue.

Nous croyons devoir mentionner, en passant, que ce drame émouvant trouve de galants et dignes interprètes en Miles Fletcher, Gilmour et Harlan, M. Gilmour, Denier, Hartsall, Kearney et Drumair. Mlle Fletcher et M. Gilmour surtout sont les favoris du public et ont été rappelés avec un enthousiasme frénétique hier soir.

Livres de Méditations pour le mois de Novembre

Le mois des Morts, Méditations pour le mois de Novembre, Horloge de la Passion, le Crucifix, le plus beau des livres, manuel de l'Heure Sainte, un Aide dans la Douleur, l'Œuvre Ouvert, Douleur, l'Écharistie Méditée, Année Spirituelle, Nourriture de l'Âme, Dévotion au Sacré-Cœur, Méditations pour tous les jours.

Les ouvrages sont en vente chez P. C. GUILLAUME, 455 Rue Sussex.

DECES

Hier soir, en cette ville, est décédé M. Nazaire Leduc, à l'âge de 26 ans. Les funérailles auront lieu demain, à 2 heures p. m., en la cathédrale, et le cortège funèbre partira du No. 245, rue Murray.

Le STOCK de BANQUEROUTE

DE L. L. A. CRISON, Acheté à 47 1/2 cts dans la piastre.

Grande Vente de Déménagement.

Chaque piastre en valeur du dit stock doit être réalisée avant le 25 NOVEMBRE.

Date à laquelle il va nous falloir remettre le tracas à ses propriétaires. D'immenses transactions vont donc s'accomplir.

Venez de suite, et profitez de cette grande vente de BONNES MARCHANDISES, Unique par les avantages qu'elle offre à l'acheteur.

Etoffes à Robes, Soies, Etoffes de Laine, Couvertures, Articles de Modes, Draps, etc

A. BLAIS, NO. 332 RUE WELLINGTON.

J. B. ARIAL

Peintre Décorateur et Tapisserier. VIENT DE RECEVOIR 10,000 ROULEAUX DE TAPISSERIES

de tous les patrons et de tous les goûts, avec bordures appropriées. La vente est faite à 15 POUR CENT meilleur marché qu'partout ailleurs.

—AUSI— TOILES POUR CHASSIS DE TOUTE COULEUR.

M. ARIAL surveille lui-même toutes les commandes qui lui sont faites, ainsi que le travail de ses employés.

ON DEMANDE

Pour le township de Chichester, P. Q. deux institutrices pouvant enseigner les deux langues, ayant un diplôme pour la province de Québec. Adressez à N. BESSETTE, Chapeau, P. Q.

VACCINATION COMPULSOIRE

Avi est par le présent donné, que le Bureau de Santé local a décidé de mettre en force les clauses du chapitre 191 des Statuts révisés de la province d'Ontario, concernant la vaccination compulsive. Pour l'avantage du public, les médecins dont les noms suivent, nommés vaccinateurs publics par le Conseil Municipal, seront tous les jours, (les dimanches exceptés), à leur bureau respectif de 2 à 4 heures de l'après-midi, pour remplir les devoirs de leur charge.

POUR LA SECTION OUEST DE LA VILLE: M. le Dr B. Small, 538 rue Wellington. M. le Dr S. Wright, 80 rue Queen. M. le Dr A. Trudel, 380 rue Slater.

POUR LA SECTION EST: M. le Dr Voligny, 122 rue Clarence. M. le Dr Powell, 190 rue Rideau. M. le Dr Hunter, 141 rue York.

A. ROBILLARD, Officier de santé.

Chaussures pour Enfants D'ECOLE.

J'ai maintenant en mains un immense assortiment de chaussures faites à la main. Les pratiques trouveront tout ce qu'elles peuvent désirer en fait de chaussures d'automne et d'hiver. Bonne qualité, dernier goût et à bon marché.

Pardessus en feutre, claques doublées et non-doublées. G. MURPHY, No. 536 côté ouest de la rue Sussex.

L'HIVER ! L'HIVER !

J. CÔTE, Importateur et manufacturier de Chapeaux, Casques, Mitaines, Capots en Fourrures, Etc.

Des avantages extraordinaires sont actuellement offerts aux Dames qui désirent se procurer des BORDURES EN PEAU DE DIVERSES ESPECES, MANTEAUX EN SOIE DOUBLES EN FOURRURE, COLLERETTES, ETC.

128, Rue Rideau

FABRIQUE NATIONALE DE PLACAGE D'OTTAWA.

On y fait des placages en or, argent et nickel au moyen de l'électricité, ou encore en argent, or, et cuivre solides; on plaque aussi des garnitures d'attelage et de voitures d'été et d'hiver, des boutons de porte, des numéros de bancs, etc. On répare et on plaque à nouveau les vieux articles de manière à leur donner la valeur de neufs.

Les ordres sont remplis avec promptitude. Fabrique et Bureau, 79 rue Bank. E. BAZIRE et E. ALLAIRE, Propriétaires, 19 Oct. 1885—3m



AVIS AUX ENTREPRENEURS

ON recevra à ce Bureau, jusqu'à JEUDI, le 12 Novembre prochain, des soumissions cachetées, adressées au sousigné, pour le déblaiement et l'enlèvement de la neige autour des Edifices Publics à Ottawa; aussi pour l'enlèvement de la neige des toits des édifices, des dépendances, promades, avenues ou chemins, etc., etc., à Rideau Hall.

On pourra voir les devis et obtenir des formules de soumission, ainsi que toutes les informations nécessaires, en s'adressant à ce bureau. Les soumissions devront être séparées pour chaque ouvrage et porter respectivement la désignation "Soumission pour l'enlèvement de la neige des Edifices Publics," et pour "l'enlèvement de la neige, à Rideau Hall."

Chaque soumission devra être accompagnée d'un chèque de banque accepté, fait payable à l'ordre de l'honorable Ministre des Travaux Publics, pour un montant égal à cinq pour cent du total de la soumission. Ce chèque sera confisqué si le soumissionnaire refuse de signer le contrat sur demande de ce faire, ou s'il ne le remplit pas intégralement. Si la soumission n'est pas acceptée, le chèque sera remis au soumissionnaire.

Le Ministère ne s'engage à accepter ni la plus basse, ni aucune des soumissions. Par ordre. A. GOBELL, Secrétaire. Ministère des Travaux Publics, Ottawa, 2 nov. 1885



LA COUR DE REVISION

De la cité d'Ottawa tiendra sa première séance à l'Hôtel-de-Ville, en la dite cité, le mercredi, quatre novembre prochain, aux fins de réviser les rôles de la répartition municipale pour 1886. Que tous les intéressés s'en tiennent avertis par les présentes, W. P. LETT, Greffier de la cité, Hôtel-de-Ville, Ottawa, 24 octobre 1885.